

## 16 PROVINCES

## Woleu-Ntem/Département du Haut-Como/Retrouvailles post-électorales

# Jean Sylvain Bekale Nze remercie l'électorat de Medouneu

AEN

Libreville/Gabon

APRÈS son bon comportement en faveur du candidat du Parti démocratique gabonais (PDG) Ali Bongo Ondimba, lors de la dernière Présidentielle, l'électorat du département du Haut-Como (Medouneu) méritait bien un retour d'ascenseur conséquent. C'est à cet exercice de reconnaissance que s'est plié, dernièrement, l'ancien ministre Jean Sylvain Bekale Nze, par ailleurs illustre fils du département, à travers plusieurs remerciements à l'endroit des populations de la commune de Medouneu et des villages. M. Bekale Nze en a également profité pour accomplir des actions de solidarité envers des personnes sinistrées à l'occasion d'un violent orage qui avait dévasté plusieurs habitations de la localité. Commentant la Présidentielle du 27 août 2016, Jean Sylvain Bekale Nze s'est fortement félicité que d'importantes franges de la population du Haut-Como aient cru et souscrit au projet de société de « son



Photo : Antoine Essone Ndong

Geste symbolique de remise d'un trousseau scolaire à une élève.



Photo : Antoine Essone Ndong

Des centaines de kits scolaires que Jean Sylvain Bekalé Nzé a offerts aux élèves du département du Haut-Como.



Photo : Antoine Essone Ndong

L'ancien ministre Jean Sylvain Bekalé Nzé posant avec ses jeunes hôtes.

champion ». Une adhésion populaire qui s'est traduite par leurs suffrages en faveur du candidat Ali Bongo Ondimba, contribuant ainsi à sa victoire, confirmée par la Cour constitutionnelle. Conscient des difficultés de tous ordres que connaissent les populations de Medouneu, l'ancien membre du gouvernement a tenu à leur rappeler que celles-ci sont une préoccupation constante du président de la République, qui a d'ailleurs décidé de dédier ce nouveau septennat à la jeunesse et aux femmes. D'ailleurs, celui qui occupait les fonctions de coordinateur départemental de la campagne présidentielle

pour le compte d'Ali Bongo Ondimba a offert plusieurs centaines de kits scolaires aux élèves du département. En même temps que des vivres frais aux communautés religieuses et d'autres dons aux handicapés. Pour Jean Sylvain Bekale Nze, l'élection présidentielle étant terminée, il s'agit maintenant de « regarder devant pour la construction du département du Haut-Como autour de l'axe majeur de la politique de "l'Égalité des chances" prônée par le chef de l'Etat, tout en s'imprégnant du concept "Changeons ensemble" dans le dialogue et la paix. Pour les nombreux sinistrés de l'orage, des matériaux de construction (tôles, ciment, etc.) leur ont été remis, afin de leur permettre d'entreprendre des travaux de reconstruction de leurs maisons détruites. De nombreux intervenants, tant dans les villages qu'à Medouneu, ont loué l'initiative de leur fils, tout en lui demandant de traduire au chef de l'Etat leur attachement à sa personne. A noter qu'une messe en la paroisse Saint Jean-Baptiste a été dite pour rendre grâce à Dieu.

## Moyen-Ogooué/Lambaréné/Loisirs

# "Lance les cerceaux et gagne des prix"



Photo : Esdié Ndilorum

Le promoteur du jeu, Ismaël Mihindou.



Photo : Esdié Ndilorum

Des joueurs en position pour lancer le cerceau.



Photo : Esdié Ndilorum

Une vue du dispositif du jeu.

EN

Lambaréné/Gabon

*C'est le jeu de société inventé par un jeune compatriote, Ismaël Mihindou, pour se faire plaisir et faire plaisir aux autres, se faire un peu d'argent et faire gagner des prix aux lauréats. Le tout dans la liesse populaire.*

LES jeunes Gabonais s'affirment de plus en plus en matière d'invention et d'innovation. C'est le cas de Ismaël Mihindou, 23 ans, qui a créé, il y a quelques mois, un jeu dénommé "Lance les cerceaux et gagne des prix". Ce jeu, qui semble simple, a,

actuellement, un grand succès à Lambaréné, auprès de toutes les composantes de la société, à cause des prix mis en jeu. Ainsi, chaque fois que le jeune "inventeur" sort son arsenal de jeu, la population répond présent, qui pour jouer, qui pour admirer les compétiteurs, qui pour admirer l'adresse des uns et des autres. Le but de la distraction étant de savoir viser juste la cible. Interrogé sur le règlement, le mode de jeu, l'origine et les gains du "Lance les cerceaux et gagne des prix", Ismaël Mihindou répond : « Mon jeu est très simple. J'ai été inspiré par ce que j'observe autour de moi et je me

suis demandé comment procéder pour faire plaisir aux autres, tout en me faisant plaisir (...). Je me suis aussi inspiré de la Fête de la culture de 1998/1999 à Libreville. » Au cours de cette édition, se souvient-il, « des amis du Cameroun organisaient des jeux éducatifs et comiques, tout en récoltant des sous. Cela m'a beaucoup instruit. Une fois revenu chez moi à Lambaréné, je me suis mis à chercher comment faire pour suivre leur exemple. Et, depuis deux ans, je me suis lancé dans cette aventure qui me sourit. » Ismaël Mihindou poursuit : « J'ai la chance d'avoir été choisi par mes frères et

sœurs, ici au débarcadère d'Isaac, comme responsable des écailleurs, des revendeurs de poisson et des commerçants (...). Ces différentes responsabilités font que je suis écouté et respecté. Grâce à ce statut et ses avantages, je me suis dit pourquoi ne pas créer quelque chose qui va nous réunir davantage. C'est ainsi que m'est venue l'idée de ce jeu. En ce qui concerne le règlement : le joueur donne 100 francs pour lancer un cerceau sur une des bouteilles placées à 3 mètres minimum et 6 mètres maximum de lui. Si le cerceau de 20 centimètres de diamètre tombe sur une bouteille, celle-ci revient au joueur en

question. »

**FORT ENGOUEMENT** • Le jeune homme explique que ce jeu attire beaucoup de personnes, parmi lesquelles les commerçants du débarcadère et les clients qui viennent acheter du poisson et/ou faire d'autres emplettes. « Ce jeu produit de l'ambiance sur notre lieu de travail, car celui qui gagne est applaudi au même titre que celui qui perd, et l'ambiance recherchée est au beau fixe », clame Ismaël Mihindou. Avant de préciser : « Cependant, celui qui perd cherche toujours à revenir pour gagner un prix et ainsi, c'est reparti et cela dure toute la

journee. »

A noter que les bouteilles de moindre valeur sont placées près des joueurs et celles qui coûtent plus chères sont plus éloignées. L'homme cherchant à toujours gagner plus, les joueurs visent plus haut et plus loin pour gagner beaucoup. Et comme dans toute compétition, certains perdent et d'autres gagnent. C'est d'ailleurs aussi le but visé par le concepteur du jeu. Le "Lance les cerceaux et gagne des prix" est tellement populaire que le débarcadère d'Isaac ne désemplit pas d'adeptes de ce nouveau jeu. Le tout dans la bonne humeur.